
順位 １ 質問者 ６番 折笠正治（自民党相模原） （一括・一問一答）

１ 　スポーツ振興について

(1) スポーツ振興計画の取組みについて

(2) スポーツ施設の特徴について

(3) 小山公園ニュースポーツ広場について

(4) オリンピックレガシーについて

２ 　学校施設整備について

(1) 空調設備の設置について

３ 　生活道路について

(1) 安全対策の取組みについて

(2) 東林地区の取組みについて

４ 　消防行政について

(1) 救急車の出場状況について

(2) 東林地区の救急課題について

(3) 東林分署への救急車の配置について

一　般　質　問　通　告　一　覧

令和元年９月２５日　
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順位 ２ 質問者 ４番 三須城太郎（市民民主） （一括・一問一答）

１ 　スポーツ振興について

(1) 現スポーツ振興計画の評価と次期計画の検討状況について

(2) ホームタウンチームへの更なる支援について

(3) スポーツ施設の整備について

(4) 青少年の体力・運動能力の向上について

２ 　上溝地区の活性化について

(1) 上溝商店街の活性化について

(2) 「まつり会館」の整備について

３ 　更なる防災力強化について

(1) 豪雨時の道路冠水への対策について

(2) 大規模災害への対策について

順位 ３ 質問者 ５番 中村忠辰（公明党） （一括・一問一答）

１ 　誰もが安心して暮らせる社会に向けて

(1) 軽度外傷性脳損傷（ＭＴＢＩ）の予防と患者救済について

ア 医療体制について

イ ＭＴＢＩの周知啓発について
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(2) 健康寿命の延伸に向けた循環器病対策について

ア 循環器病の予防について

イ 救急医療体制について

ウ 救急救命士・救急隊員に対する研修について

２ 　みんなに優しい行政サービスについて

(1) 多文化共生社会の実現に向けた取組について

(2) 利用しやすい窓口に向けて

３ 　中高年齢層のひきこもり対策について

(1) ひきこもり状態の方と家族への支援について

(2) 深刻化・長期化するひきこもりへの対策について

４ 　防災力向上に向けた取組について

(1) 地域における防災機能の充実に向けて

(2) 津久井地域の災害時の孤立化対策について

順位 ４ 質問者 １番 鈴木晃地（無所属） （一括・一問一答）

１ 　コミュニティバスについて

(1) 運行状況について

(2) 市長が考えるコミュニティバスの充実について

２ 　都市公園の今後の在り方について
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(1) 公園施設長寿命化計画の進捗状況について

(2) 市長が考える全天候型公園について

３ 　空き家対策について

(1) 特定空き家の現状について

(2) 特定空き家への対応について

４ 　観光政策について

(1) 取り組み状況と本市の強みについて

(2) 入込観光客数の推移について

(3) 市長が考える観光の未来について

順位 ５ 質問者 ７番 大八木聡（自民党相模原） （一括・一問一答）

１ 　本市における障がい者雇用の推進について

(1) 障害者任免状況通報事務の適正化に向けた取組について

(2) 法定雇用率達成に向けた取組について

(3) 障がいのある職員が活躍しやすい職場づくりの推進について

２ 　学校が「居心地の良い場所」であるために

(1) 不登校児童・生徒の現状認識について

(2) 不登校対策について

(3) 不登校児童・生徒の保護者への支援について
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３ 　橋本地域の道路環境について

(1) 橋本大通り線（緑区役所前）の渋滞対策について

(2) 自転車通学する県立相原高等学校生徒の安全確保策について

順位 ６ 質問者 １６番 岡本浩三（公明党） （一括・一問一答）

１ 　市民の健康増進について

(1) 市民の健康寿命の延伸について

ア 「健康意識の向上」や「健康を維持できる環境づくり」について

イ 高齢者の健康維持への支援について

(2) 総合型地域スポーツクラブ等について

２ 　市営住宅について

(1) 住環境の改善について

(2) 高齢者等への配慮について

３ 　文化財の活用等について

(1) 文化財の保存と活用について

ア 文化財を活用した取り組みについて

イ 史跡川尻石器時代遺跡の保存について

(2) 史跡田名向原遺跡公園の管理状況について

４ 　教育行政について
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(1) 通学路の安全対策について

(2) 学校教育について

ア 学習指導要領の改訂に伴う対応について

イ 学校図書の充実について

順位 ７ 質問者 ２５番 小田貴久（市民民主） （一括・一問一答）

１ 　橋本地区の渋滞対策について

(1) 西橋本一丁目交差点改良事業について

(2) 元橋本交差点付近の渋滞解消について

２ 　危険性の高いバス停について

(1) 危険性の高いバス停への対応状況について

３ 　働き盛り世代の健康づくりへの支援について

(1) 働き盛り世代の健康づくりに対する本市の状況と課題について

(2) 働き盛り世代の健康づくりに向けた本市の取組みについて

４ 　子育て世帯の孤立を防ぐ取組みについて

(1) 地域と連携した子育て支援の状況について

ア 公として開催している子育て広場と、地域団体が開催している子

育てサロンの特徴について

イ 公共施設における飲食を伴うコミュニケーションに対する認識に
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ついて

(2) 民間と連携した居場所づくりについて

５ 　児童生徒の市政参加について

(1) 市民との対話を重んじる本村市長からみた、児童生徒の意見に耳を

傾けることの意義について

(2) 「市政を語る会」の過去の取組み状況と成果について

順位 ８ 質問者 ９番 布施初子（自民党相模原） （一括・一問一答）

１ 　フードドライブについて

(1) これまでの実績について

(2) 受付窓口の定期的な開設について

(3) 今後の運営と課題について

２ 　地域活性化事業について

(1) これまでの交付金の実績について

(2) 制度に対する課題認識と今後の取組について

３ 　交通安全対策の推進について

(1) 自転車事故の発生状況について

(2) 高校生に対する自転車交通安全教育の実施状況について

(3) 小・中学校での交通安全教育の実施状況について
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(4) 市道相模原横山の一部交通規制の効果について

４ 　夜間中学について

(1) 夜間中学に求められる教育について

(2) 設置に向けての取組について

順位 ９ 質問者 ２６番 鈴木秀成（市民民主） （一括・一問一答）

１ 　潤水都市さがみはらフェスタについて

(1) これまでの成果について

(2) 実行委員会における本市の役割について

２ 　市営住宅について

(1) 現在の指定管理者について

(2) 駐車場の有効活用について

３ 　住宅セーフティネット制度について

(1) 居住支援協議会の設置について

(2) 関係団体との連携について

４ 　当麻地区のまちづくりについて

(1) 公共下水道の整備について

(2) 区画整理事業の進捗状況について

５ 　一般廃棄物処理の問題点について
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(1) 建築物の解体時における残置廃棄物の取り扱いについて

６ 　随意契約について

(1) 障害者就労施設等からの物品等の調達について

(2) 特命随意契約の縮減に向けて

順位 １０ 質問者 １９番 渡部俊明（自民党相模原） （一括・一問一答）

１ 　小田急多摩線延伸に向けたまちづくりについて

(1)  上溝駅までの一括整備について

(2) 相模総合補給廠一部返還地のまちづくりについて

(3) 中央区のまちづくりについて

２ 　防災・減災対策について

(1) 災害時の上水道確保体制について

(2) 災害時における断水への対応について

３ 　救急救命活動の充実について

(1) 市民に対する応急手当の普及啓発について

(2) 救命アプリ等の活用について

４ 　企業や大学等との包括連携協定について

(1) 協定締結の状況について

(2) きらぼし銀行との協定について
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順位 １１ 質問者 ２８番 後田博美（公明党） （一括・一問一答）

１ 　発達障がい児への支援について

(1) 視線計測装置の導入について

(2) 保護者支援の取組について

２ 　がん対策の推進について

(1) がん検診の受診状況・がん発見件数について

(2) 早期発見のための乳がんグローブの活用について

３ 　都市公園の適正な維持管理について

(1) 駐車場の不適正な利用への対策について

(2) 樹木の適正管理について

(3) 淵野辺公園樹林広場のコンセプトについて

４ 　女性視点の防災対策について

(1) 災害時の乳児用液体ミルクについて

(2) 女性の視点を活かした避難所運営について

順位 １２ 質問者 １２番 羽生田学（日本共産党） （一括・一問一答）

１ 　市営住宅について

(1) すべての住宅にエアコンの設置を
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(2) ふすまや畳などの修繕費用を市が負担することについて

(3) 連帯保証人を入居条件から除外することについて

(4) 災害被災者の入居について

２ 　相模大野駅のバリアフリー化と利便性向上について

(1) 東口へのエレベーター設置について

ア 設置の必要性について

イ 小田急電鉄からの回答の受け止めは

(2) 北口ペデストリアンデッキのモアーズ側の下りエスカレーター設置

について

３ 　学校給食の食材について

(1) パンの安全性について

(2) 地産地消の取り組み状況について

(3) 地元事業者から購入することで地域経済活性化を

順位 １３ 質問者 ２０番 大槻和弘（自民党相模原） （一問一答）

１ 　環境施策について

(1) 地球温暖化対策について

ア ＳＤＧｓの達成に向けた取組について

イ ソーラーシェアリングについて
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ウ ＬＥＤ照明への転換について

２ 　真の共生社会の実現を目指して

(1) 共生社会実現に向けた市の取組と認識について

(2) 障害者差別解消法施行後の状況について

(3) 人権施策の推進に向けた考え方について

３ 　防災対策について

(1) 境川に係る防災対策について

ア 洪水時における避難情報について

イ 洪水ハザードマップを用いた市民周知について

ウ 水難救助訓練について

(2) 避難所運営協議会について

ア 複数のまちづくり区域に係る避難所運営協議会について

イ 避難所運営の支援における区役所の役割について

４ 　市民生活を脅かす有害鳥獣被害について

(1) 鳥獣被害の現状と課題について

(2) 全市的に拡大している鳥獣被害への対策について

ア アライグマやハクビシンへの対策について

イ ニホンザルへの対策について
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順位 １４ 質問者 ３番 仁科なつ美（市民民主） （一括・一問一答）

１ 　障がいのある方への支援について

(1) 短期入所サービスの現状について

(2) 発達障がいのある方への支援について

(3) 自立支援について

２ 　動物愛護への取り組みについて

(1) 普及啓発について

３ 　公共交通について

(1) 相模線について

ア 複線化について

イ 相武台下駅のバリアフリー化について

ウ 下溝駅の利便性向上について

(2) 相武台地区におけるコミュニティバスの導入について

４ 　２０代～３０代の定住促進施策について

(1) 人口動態について

(2) 今後の定住促進施策について
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順位 １５ 質問者 ２２番 野元好美（颯爽） （一括・一問一答）

１ 　美術館２館構想とアートラボはしもとの再整備について

(1) 美術館２館構想の捉え方と基本姿勢について

(2) アートラボはしもと再整備の基本的な考え方と今後の予定について

(3) 創造の拠点として発展的なものに

２ 　平和への取り組みについて

(1) 平和思想普及啓発事業の取り組みと課題について

(2) 戦争を知らない世代へ継承するために

３ 　循環型社会の実現に向けて

(1) いやしの湯に木質バイオマスボイラーの導入を

ア これまでの検討状況と課題について

イ 持続可能な循環型社会のシンボルとして

(2) 森林施策を効果的に実施するための専門職の配置を

４ 　子育て・子育ち環境の充実を求めて

(1) 公共施設を活用し、安心して過ごせる居場所を

(2) インクルーシブ教育を進めるために
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順位 １６ 質問者 ３３番 寺田弘子（自民党相模原） （一括・一問一答）

１ 　高齢社会への対応について

(1) 在宅療養支援について

(2) 自分に合った終活を実現することについて

ア 市長の認識と取組の状況について

イ 今後の取組について

２ 　子育て支援について

(1) 難聴児への早期支援について

ア 新生児聴覚検査の現状について

イ 検査後の支援体制について

(2) 病児・病後児保育について

ア 現状と課題について

イ 更なる拡充に向けた考えについて

３ 　豊かな市民生活に向けて

(1) 消費生活総合センターについて

(2) 独立行政法人国民生活センターについて

ア 現状と課題の認識について

イ 本市との連携の状況について
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順位 １７ 質問者 ３５番 小池義和（市民民主） （一括・一問一答）

１ 　今後の相模原市財政のあり方について

(1) 臨時財政対策債について

(2) 財政調整基金について

(3) 地方消費税交付金について

(4) 地方交付税について

２ 　通学路の安全対策について

(1) 危険ブロック塀等撤去への補助について

(2) 歩行空間カラー化について

３ 　ヒートアイランド対策について

(1) 住まいのエコ・バリアフリー改修費補助事業について

(2) 道路の遮熱塗装について

順位 １８ 質問者 ４５番 阿部善博（自民党相模原） （一問一答）

１ 　相模大野のまちづくりについて

(1) 伊勢丹相模原店閉店とその後のまちづくりについて

ア 現在の状況と本市の基本姿勢について

イ これまでの市長の取組について
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ウ 店舗及び用地売却における本市の関わりについて

エ 今後の見通しについて

（ア）想定しているスケジュールについて

（イ）懸念事項と本市の対応について

オ まちづくりへの影響と対策について

（ア）本市経済への影響と対策について

（イ）まちの活性化について

（ウ）安全な歩行者動線確保について

２ 　風水害対策について

(1) 昨今の風水害の特徴と対応状況について

(2) 令和元年台風第１５号の被害状況と今後の対応について

(3) 都市型風水害への対策について

(4) 東京都境川金森調節池整備事業について

ア 工事の概要と進捗について

イ 本市の関わりについて

ウ ６月１４日の杭打ち機の転倒事故について

（ア）事故の概要と本市の対応状況について

（イ）危機管理体制について

エ 安全対策について

３ 　消費税増税対策について

(1) 本市への影響と対策について
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(2) 市内企業と市民への影響と支援策について

ア 中小企業の状況と支援策について

イ インボイス制度への対応について

ウ 軽減税率・住宅ローン減税等の国の施策への本市としての対応に

ついて

エ 混乱を避けるための取組について

(3) 本市役所内の対応状況について

順位 １９ 質問者 １３番 松永千賀子（日本共産党） （一問一答）

１ 　加齢性難聴の方への聞こえの支援を

(1) 支援の必要性について

(2) 本市も支援策の検討、実施を

２ 　介護人材の確保・定着に向けた取組について

(1) 介護職員等に対する就労意識調査結果について

(2) 従事者へのサポート体制の充実について

３ 　連続する市民負担の増加と暮らしへの影響について

(1) 市民の暮らしの実態に対する認識は

(2) 公共施設使用料等の値上げ予定について

(3) 「受益者負担の在り方の基本方針」の見直しを
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(4) 市単独扶助費の見直しについて

順位 ２０ 質問者 ４３番 加藤明徳（公明党） （一括・一問一答）

１ 　自然災害対策について

(1) 長時間にわたる停電・通信不通・断水等の対策について

(2) 災害発生後の被害状況の把握体制について

(3) 災害廃棄物の処理体制について

(4) 台風第１５号を受けての課題把握と防災計画の検証について

２ 　パスポートセンターの利用範囲の拡大とボーノ相模大野の活性化等につ

いて

(1) 旅券発給の推移について

(2) 相模大野パスポートセンターを訪れる市外の方について

(3) 政令指定都市への一般旅券交付事務の権限移譲について

(4) 県の旅券発給事務の権限移譲の基本的な考え方の全面見直しについ

て

(5) 伊勢丹のお得意様サロンの機能の充実について

３ 　糖尿病重症化予防について

(1) 「糖尿病性腎症重症化予防に関する事業実施の手引き」に基づく対

象者について
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(2) 特定健診を受けていない治療中断者への対応について

(3) レセプト分析情報を活用した治療中断者への受診勧奨について

順位 ２１ 質問者 ３７番 大沢洋子（市民民主） （一括）

１ 　当麻山公園について

(1) 維持管理の現状について

(2) 公園の活用について

２ 　人口減少対策と地域活性化を結びつけた結婚支援について

(1) 若者の結婚支援に対する市の考え方について

(2) 結婚支援と市の魅力アピールの連携について

(3) 国の交付金を活用した支援について

(4) 家庭の日の取り組みについて

(5) 広域的な連携について

３ 　安全安心まちづくりについて

(1) ドローンの活用について

(2) キャッシュレス・消費者還元事業への対応について
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順位 ２２ 質問者 ４６番 中村昌治（自民党相模原） （一問一答）

１ 　歯科医療と障がい者福祉の課題について

(1) 歯と口腔の健康づくり推進計画の条例化について

ア 都道府県、指定都市等他自治体の現状をどのように捉えているの

か

イ 条例制定に向けての見解は

(2) 強度行動障がい者への対応について

ア 新たな津久井やまゆり園完成までの支援体制は

イ 新たに重度化した方への対応は

ウ 強度行動障害支援者養成研修の市としての開催について

２ 　幼児教育・保育について

(1) 無償化について

ア 保護者や施設への周知は

イ 無償化による新たなニーズに対する質の確保について

ウ 保護者や施設の事務負担への対応は

エ 申請時の多言語での対応について

オ 軍属への対象の拡大について

(2) 幼稚園教諭・保育士の確保策について

３ 　本市でのＰＦＩ手法の早期導入について

(1) 本市の取り組みは遅れていないか
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(2) 淵野辺駅南口周辺まちづくりへの導入について

ア 導入の考え方は

イ 市民検討会でどこまで検討が進んでいるのか

４ 　教育長の３年間の教育改革について

(1) 教育長の自己評価は

(2) やり残したことは

(3) 今後の「さがみはら教育」に期待することは

(注1）用字は原則として固有名詞を除き原文のとおりです。

(注2）質問者氏名の後ろの（　）は議会内の会派です。自由民主党相模原市議団

は自民党相模原、市民民主クラブは市民民主、公明党相模原市議団は公明党、

日本共産党相模原市議団は日本共産党、颯爽の会は颯爽、会派に属していない

議員については無所属と表示しています。
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